

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Flores de oficina. De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados con responsables sus autores.
TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

señales semanales

Los alquileres

Con el pretexto de la guerra europea se han encarecido enormemente las subsistencias; los artículos de todas clases, porque según los comerciantes todo procede de Alemania, aquí no se fabrica nada absolutamente. Aunque la guerra indiscutiblemente ha encarecido algunos artículos, sirve de pretexto para encarecer los más insignificantes. Lo que no tiene explicación ni remota justificación, es el aumento excesivo de los alquileres. En la actualidad es un problema difícil de resolver alquilar una habitación. Los propietarios no se conforman con un interés, haciéndose imposible a los obreros el vivir con decencia, obligándoles a un amontonamiento indecente. El problema de la habitación en Alicante es algo que debe resolver con la mayor rapidez si no queremos los obreros, ser víctimas de toda clase de epidemias e infecciones y estar expuesto a tener que alojarnos a la «belle étoile».

Para alquilar una pocilga se precisan recomendaciones, tres veces el importe del alquiler, y estas exigencias hay que convenir que los que del salario viven no pueden con las pretensiones de los propietarios.

Es un absurdo y un abuso incalificable que el inquilino tenga que sufragar al desalquilar una habitación, los desperfectos que accidentalmente se produzcan, aunque haya pagado y vivido 20 años en la misma casa.

El propietario quiere el importe de los alquileres ingreso íntegro, sin mermas, sin descontar un tanto por ciento, para reparaciones indispensables.

Quiere que el entretenimiento de la finca grabe sobre el inquilino y para asegurarse el reintegro de los desperfectos, pide anticipados el importe de tres meses.

Los abusos, el excesivo precio de los alquileres, las exigencias intolerables de los acaparadores del suelo, tienen soliviantados los ánimos de los ciudadanos alicantinos.

Lo que se impone, no son protestas aisladas sino concertar una acción de inquilinos para atajar y atar corto a los desaprensivos propietarios.

Postal diaria

Un hombre, revestido del traje sacerdotal, lleno de augustos simbolismos, ocupa en lo alto la cátedra sagrada. Habla y ¿qué dice? Nueve veces de cada diez, no oiréis salir de su boca la exhortación moral llena de

teratura y unción. Aquel sacerdote maldice del siglo, abomina de lo presente, rechaza de menos lo que fué. Cada palabra suya es una protesta; cada ademán un anatema.

Os hablará del pecado horrendo del liberalismo, de las abominaciones de la masonería. Atribuirá todas las desgracias públicas y privadas a las sanciones providenciales merecidas por la impiedad. Pedirá el exterminio de la herejía. Acriminará a los Gobiernos incréduos que mantienen la tolerancia. Recordará con fruición los tiempos de las persecuciones dogmáticas.

Y al dejar el templo saldrán los oyentes agitados, inquietos, llenos de escrúpulos y recelos, con el odio en el corazón y propensos a discordias.

ALFREDO CALDERÓN.

Ni pan ni trabajo

Todo se nos pasa en sermones más ó menos encaminados a la cuestión económica. Todo son toques de atención a los poderes públicos. Todo son lamentos y lacrimones salidos de pechos apocados, y nadie le pone el cascabel al gato, ni busca remedio al mal que, con santurróna paciencia venimos sufriendo desde que los bárbaros se matan como chinchas.

La ficticia política de nuestros gobernantes, ni pone coto a los que explotan al país, ni se les importa un bledo el que los obreros emigren a tierras extranjeras en busca del pan que aquí se les niega.

Mientras Compañías como la Tabacalera y Trasatlántica, y «Truts» como el azucarero y el de las cerillas, ganan a manos llenas el oro que se reparten entre unos cuantos aprovechados influyentes, apoyados por la plutocracia y la política, la clase media y obrera mueren de hambre en este misero solar español.

Mientras los hombres políticos acuden como borregos a Madrid en busca del encasillado para repartirse los garbanzos del puchero nacional, y mientras los acaparadores de destinos arreglan el tinglado o cobertizo donde ponerse a la sombra de sus fechorías encubiertas en la escafranda de la poca vergüenza por que cuentan con la imbecilidad é ignorancia del pueblo español, los campos están incultos, las fábricas están paradas, los talleres están cerrados, y los españoles están emigrando y despoblando la patria donde nacieron, porque esta patria les es ingrata, porque esta patria es solo para los que viven del presupuesto, para los que la explotan ó la roban.

El mismo Romanones ha dicho que

el Presupuesto de la Nación se reparte de una forma poco equitativa, y que todo radica en «cien» hombres ó familias que todo lo absorben acaparan y explotan.

Esto dicho por boca de todo un señor presidente del Consejo de ministros que arrojó del poder al jefe de los conservadores por su discurso en el Congreso diciendo que en España no había Ejército ni cuarteles ni nada, es edificante, es altamente contundente, es demostrativo de como se gobierna y de como se administra en este país de estetas y ladrones.

En lo que respecta a nuestra administración local, mucho hemos dicho y mucho nos resta que decir.

Aquí solo se preocupan los políticos ramplones, que en darse vida regalada a costa del pueblo, y en engañar a los convencionalistas que les apoyan y a los tontos que les consienten.

Nadie se acuerda del propietario. Nadie cree en un salvador del pueblo. Nadie espera del poder central mejoras y remedios. Nadie ve en lejananza un rayo de luz que ilumine nuestras atrofiadas inteligencias, pero todos nos las tragamos como puños, y todos lloramos como vulgares y prostituidas mujerzuelas nuestras desdichas, nuestras miserias y nuestras cobardías.

Ayer Canals y Francos Rodríguez; mañana Rojas ú otros peores que Rojas serán nuestros representantes en Cortes, pero no lo serán para aminorar nuestras necesidades; no para estudiar nuestros problemas latentes; no para poner sobre el tapete aquello que al pueblo le falta ó el pueblo necesita, sino para hacer su política, y su negocio; para hacer aquello que más les convenga sin cuidarse de nada y para nada del pueblo que, si bien no les vota porque ellos se bastan para con sus trampas salir diputados, les consiente, como consiente el robo y el adulterio; como consiente el latrocinio y el bandidaje.

...SINTIERRA

CUENTOS DEL JUEVES

LA CARIDAD

—Yo soy el ángel de la caridad.
—¿Tú, ángel? Ve a esconderte donde no se descubra que quieres ocultar con apariencia de virtud los remordimientos de tu alma.

—Porque nací y nacieron los míos en humilde cuna, viví humillada y el trabajo rudo fué mi solo auxilio. No llegan a esta miserable choza los rumores del bullicioso mundo. En ella

muerdo, sin que mis ayes de dolor perturben su marcha. ¿Que será de mí?

—¿Que será, sobre todo, layi—de ese pobre abuelo, un vencido del trabajo, que para nada sirve? ¿Que será de esos pequeños que sólo con el sueño olvidan el hambre? ¿Que de ese niño, apenas llegado a la vida, que encuentra seco y amargo el seno de su madre, herido por la muerte? Pero ¿quién entra?

—Mujer, cesetú dolor; vengó cá remediar todos tus males. Ven conmigo adonde curarán tus heridas: el Hospital está cerca.

—Y no moriré junto a los míos; sintiendo los besos de sus labios en mis manos heladas?

—No; allí, entre otros muchos dolientes, procurarán curarte. Si muéres, solo oirás antes, en tu agonía, los ayes de los que aún sufren.

—¿Y que será de ese pobre abuelo?

—Lo llevaré a una casa de incurables. Y lo apartarán también de los suyos? No sentirá, como aquí, a su lado el latido de corazones jóvenes? ¿No rezoarán a sus pies los heraldos del porvenir, que le recuerdan a cada momento que la vida no se acaba, que la vida es eterna?

—Noti achacosos lancianos renovarán en su alma la herida de su vejez. Tendrá por compañeros a los que acaban con el sulcamino. Cabezas como la suya, oirás bocas como la suya, o vacías; mayos como las suyas; trémulas. le dirán a todas horas que la juventud se fué y que el sepulcro está abierto para recibirle.

—Pero, ¿a mis hijos?

—Llevaré al Hospicio al niño, a la niña a un asilo religioso, a la incluida al más pequeño.

—Y en el Hospicio, y en el Asilo, y en la Inclusa, ¿les darán de comer? Pero ¿quién los amará? Se olvidarán los unos a los otros; se endurecerá su corazón. ¿Quién cuidará de su porvenir?

—Los niños serán soldados; la niña, monja ó sirvienta.

—[Todos desperdigados! ¿Y el lazo indisoluble que había de perpetuarse en los hijos; y aquella base firme de toda familia, sagrada en los códigos de los hombres, sagrada en los libros de los santos? ¿Quién eres tú, que por todo consuelo ofreces al desgraciado las amarguras del Hospital y las humillaciones del Asilo?

—Soy el ángel de caridad.
—¿Tú ángel? Ve a esconderte donde no se descubra que quieres ocultar con apariencia de virtud los remordimientos de tu alma.

F. PÍ Y ARSUAGA.

Remitido

Señor Director de ALICANTE OBRERO.
Mi querido compañero: Con esta misma fecha envío al señor director de «El Luchador» el comunicado adjunto, para que tenga la bondad de publicarlo en el periódico de su digna dirección, cuyo favor me permito solicitar.

J. LLORENS

Señor Director de «El Luchador».

Mi más caro amigo y correligionario: Suplico á usted perdone la excesiva libertad que me tomo al dirigirle el presente comunicado para su publicación en el periódico que usted tan dignamente dirige.

A lo dicho por el periódico «El Luchador» del día 17 de los corrientes, sólo tengo que contestar lo siguiente: 1.º En el mitin del domingo día 13, no tomé más notas que las necesarias para hacer el resumen de los discursos pronunciados, ya que con tal distinción me honró inmerecidamente el presidente de la sociedad de almancenistas «La Defensa», y que la información de dicho acto estuvo á cargo de otro compañero de redacción.

2.º Sostengo lo dicho en el mitin, en toda su integridad.

3.º No es cierto que se aludiera al correligionario señor Ors, para quien tengo todos mis respetos.

4.º Es absolutamente inexacto el que se solicitara de antemano hacer uso de la palabra en último lugar, por cuanto el compañero que presidió el mitin y que hizo la distribución ordenada de los oradores, me honró inmerecidamente, desde luego, con el honor de hacer yo el resumen.

Lo que ocurrió es todo lo contrario.

El señor Ors, al enterarse de que había de hablar yo en último lugar, nos solicitó, á mí y al presidente de «La Defensa», el que se le reservara para él el último lugar, á lo cual accedí yo muy gustoso. Mas como algún orador hiciera alusiones á nuestra modesta publicación y al compañero Mocat, y conviniendo que yo hiciera hincapié en este extremo, de ahí el que, apesar de haber solicitado el señor Ors mi aquiescencia y la del compañero que presidía el act., para que se le reservara el último lugar, no se pudo acceder á sus deseos.

Así es que, quien solicitó de antemano hablar en el último lugar, fué el señor Ors y no yo.

5.º Y si con la interrupción del señor Ors obtuve yo un éxito, como dice «El Luchador», conste que yo, cuando acudo á la tribuna pública, lo hago con el sólo estímulo y objeto del cumplimiento de un sagrado deber, y nunca jamás inspirado en móviles que sólo pueden existir en pedantes y malos republicanos.

Conste, pues, que mi gusto hubiera sido haber podido excluir, con gran satisfacción de mi parte, de la alusión que hice á todos los partidos políticos que tienen representación en el Municipio á la minoría republicana.

Gracias mil, señor director y caro correligionario, y no dude soy su más buen amigo y affimo. s. s. q. e. s. m.

JOSE LLORENS MIRA

(Fray Feliu)

Alicante, 22 Febrero 1916.

Nuevo funcionario

Ha sido elegido, para desempeñar el difícil y delicado cargo de secretario de gobierno interior de este Juzgado de Instrucción, el distinguido y culto periodista y competentísimo jurista consulto, don Antonio Díaz Rodríguez.

El señor Díaz Rodríguez, en «La Correspondencia», de Jaén, en que escribió con mucha asiduidad, y en «Ciudadanía», que dirigió, demostró su talento como periodista ilustre y jurista eminente, llevando á cabo muchas campañas periodísticas que le valieron las iras de sus hoy compañeros de profesión, habiéndose captado, por su caballeroso y cívico proceder, las justas simpatías de Jaén y en cuantos pueblos el señor Díaz Rodríguez ha residido para gloria de la Prensa española.

Nosotros, que como el señor Díaz Rodríguez luchamos por emancipar á la Prensa de la tutela de la política, y que arrostramos con fe inquebrantable y absoluta convicción del cumplimiento del deber, las consecuencias que de nuestros actos periodísticos se derivan, nos congratulamos de tener entre nosotros á periodista tan ilustre y amante de la Prensa, deseándole muchas prosperidades y éxitos en el delicado cargo para que ha sido nombrado.

No dudamos que el talento y las bondades de nuestro ilustre compañero señor Díaz Rodríguez, le harán acreedor al respeto y consideración de todos.

Y en cuanto á nosotros, no olvidamos su actuación como abogado, al arrancar del patíbulo á dos víctimas que en ocasiones distintas defendió, y no dude, ni por un momento el señor Díaz Rodríguez, que nos tendrá á su disposición como compañeros y como ciudadanos.

DE LA VIDA MUNDANA

El hombre de corte en rostro

Erase un pueblo de la región levantina; érase un pueblo bañado por el pacífico Mediterráneo, pacífico en demasía, tan pacífico era, que cualquiera hubiéralo calificado de manso, pues tanta era su mansedumbre, que los hijos de este pueblo, propiamente parecían haberse contagiado de ese mar, ya que por muchos azotes que se les diera, por mucho daño que se les hiciera, nunca tuvieron la valentía, la varonilidad de rebelarse contra sus verdugos; antes al contrario, un rebaño de borreguillos envidiaría su comportamiento y sumisión....

Y aconteció, que un día nació de padres amantes del Maüsser y del «Corazón de Jesús», un niño, un «niñito bitongo», que fué creciendo... con los mismos instintos salvajes, que ya quisieran para sí los habitantes de la selva ó el desierto.

Y desarrollándose fué en él el cerebro con pensamientos bastardos y ruines; bajas pasiones anidaban en su pecho desde los más tiernos años de su vida....

Y así las cosas, sucedió que cuando

empezó á «pollear», en todas las casas de lenocinio lo conocían, el «señorito chulo» le llamaban, cuando alguien le dijese: «¡Muchacho, para tí no está bien esta vida que llevas; dedícate al estudio y serás un hombre»....

Y como algo tenía que ser, se hizo abogado... de cocina, como se hubiera podido hacer cochero del tranvía ó cómico sin contrata...

Y como «el que nace para ochavo no puede á cuarto llegar», continuó cubriendo sus apariencias, pero en el fondo fué siempre el mismo depravado jovencuelo que viéramos en casi todos los «prostíbulos»....

Y ocurrió una vez que tuvo que intervenir en un pleito y como su corazón fué siempre «noble» y «altruista», no quiso cobrar los honorarios que por su profesión le correspondieran....

Y como sus instintos bastardos no podían ocultarse, invitó á la mujer con quien intervino en el pleito, á que acudiera á una cita, con objeto de hablar del asunto... del repetido pleito....

Y lo que tenía que suceder sucedió, pues la cita no fué dada nada más que para saciar sus apetitos lascivos, ya que la cita dióselo en una casa donde vivía una ramera conocida....

Y la mujer, que sentía repugnancia hacia este sátiro salvaje, dándole asco lo que le propusiera el «perdido-pleitos», sacó unas tijeras y las hundió en el rostro del «niño bitongo», dejándole las huellas en su afeminada y ridícula cara....

Y como la prensa lo comentara muy sabrosamente, y como se diera el caso de que él fuera casado y la infidelidad conyugal se demostrara, sucedió, sucedió lo que ya continuaremos narrando.

EL CABALLERO FEROZ

Sucesos

HURTO

En la casa de campo que posee don Gabriel Montesinos en el pueblo de San Juan, se ha verificado un hurto de un canal de zinc, ignorándose quiénes sean los autores.

RIÑA

Juan Pomares Pomares y Juan Reig Sancho, y Rafael Araçil Ferré, riñeron en la vía pública, siendo presentados en la inspección de vigilancia.

ESCANDALO

En la calle de la Infanta, entablaron un escándalo Juan Pastor Jover y la fácil Dolores Asensi Lopez, produciendo un monumental escándalo y después de haber sido asistidas en la clínica municipal, de varias contusiones y erosiones fueron presentados en la jefatura policiaca.

NOTICIAS

Continuamos disfrutando de la gran porquería que infesta nuestras calles y plazas, y también de la apatía é indiferencia de las autoridades y empleados que soio se acuerdan de que son tales empleados, el día primero de cada mes, que es el día de nómina, para cobrar sus bien remunerados sueldos.

Hemos recibido un comunicado de los vecinos de los Angeles, que no publicamos hoy por falta de espacio, haciéndolo mañana.

PLAZA DE TOROS

El próximo domingo 27 gran acontecimiento taurino.

Por la tarde á las tres y media se lidiarán seis hermosos novillos de la acreditada ganadería de Cobaleda por los afamados novilleros Enrique Ortega (Lillo), José Pérez (Nili) y Angel Hurtado con sus correspondientes cuadrillas.

Sobresaliente: Benito Martin (Rubiche).

Entrada general 1 peseta.

Medias entradas para señoras, niños y militares sin graduación 70 céntimos.

La alcaldía de esta capital ha expuesto al público los pliegos de condiciones, para la subasta que se ha de celebrar en término de diez días, sobre edificación del casco y zona del ensanche.

El ayuntamiento de Sax, ha nombrado agente ejecutivo para el cobro del reparto de utilidades del año 1915, á don Vicente Santonja Barceló.

Nos comunica nuestro corresponsal de Orihuela, que á causa del cierre de los almacenes de naranja, hay gran número de obreros sin trabajo.

El martes emigraron á Francia cuarenta obreros, contratados para tres meses, y cuyo jornal oscila entre tres y cuatro reales por hora de trabajo.

Tras éstos, irán otros, y dentro de poco quedará Orihuela y sus campos sin obreros, y la muerte de la agricultura y de la industria será un hecho.

El Circulo Taurino que se va á establecer en esta ciudad quedará en breve instalado en el paseo de los Mártires, junto al café Novelty, en donde estuvo el garage.

La temperatura ha cambiado notablemente.

Durante la pasada noche una ligera escarcha ha caído sobre nuestra ciudad, haciéndonos notar el frío que ya casi lo habíamos olvidado.

Teatros y cines

TEATRO NUEVO

Esta noche se proyectará el estreno de la interesante y colosal película en cuatro partes, titulada: «Las hijas del Saltimbanqui», y la película cómica «El novio de Adelaida».

SALÓN MODERNO

El bonito drama en una parte titulado «Única esperanza». El estreno del emocionante drama en tres partes de gran éxito titulado: «En el límite del Niervana», y la graciosa cinta cómica «Eleuterio y la criada».

Mañana viernes estreno de la monumental película «El yacht misterioso», interpretada por su autor «El Duende de la Colegiata».

CINE-SPORT

Para hoy jueves está anunciada en la primera sección, «El asistente del Coronel»; en la sección segunda, la comedia bilingüe titulada: «Endevina endevillana ó el tío Perico», y en la sección doble, «El Asistente del Coronel» y la comedia en dos cuartos titulada: «Fora baix».

Información general

UN QUINTO MUERTO

Zaragoza.—Se reciben noticias de Almonacid de la Cuba, dando cuenta de un terrible suceso ocurrido entre dos quintos de los que sortearon ayer.

De ronda por el pueblo iban de madrugada Fidel Arnal, Joaquín Pardo y otros amigos.

Los dos primeros estaban enemistados.

Por una insignificancia riñeron ambos, y el Pardo disparó un tiro a su contrario, dejándolo muerto.

ERA UN MAGISTRADO

Barcelona.—Los periódicos de ayer dan cuenta de haber sido identificado el cadáver del caballero que el pasado domingo se arrojó al paso del tren de la línea de Madrid, en la calle de Rocafort. Se llamaba José Merino y había sido magistrado de las Audiencias de Manila, Puerto Rico y la Habana, de donde regresó al separarse Cuba de España.

En Barcelona gozaba de generales simpatías.

Parece que el señor Merino padecía una enfermedad crónica.

EL HAMBRE

Sevilla.—En la calle de San Vicente fué sorprendida una anciana que iba a dispararse un tiro.

Llevaba ocho días sin comer.

ASESINATO Y SUICIDIO

Granada.—El joven Francisco Muñoz, de oficio albañil, se presentó en

casa de su novia, Antonia Bertrán, de diez y seis años, invitándola a que se fuese con él.

Como ella se negase, Francisco la disparó cuatro tiros por la espalda, matándola.

Después, volvió el arma contra sí y se suicidó.

LOS DISTURBIOS

Santander.—Se dijo en el Círculo de Recreo y en el Círculo Mercantil que hoy continuaría cerrado el comercio, de no garantizarse el orden público.

El gobernador ofreció hacerlo, habiendo concentrado la benemérita, que vigila los Bancos, las panaderías, los periódicos, etcétera, etc.

Al anoecer cesaron los desórdenes.

El Ayuntamiento se reunió estudiando la manera de colocar obreros.

Hoy el día ha transcurrido con toda tranquilidad, habiéndose repartido paletas entre los obreros; pero esta situación es interina y volverán a reproducirse los desórdenes si el Gobierno no dicta medidas para continuar en esta provincia las obras públicas pendientes.

De la guerra europea

LOS SUBMARINOS

Poldhu.—Telegrafían de Atenas que un submarino aliado pasó el Bósforo y torpedeó a un remolcador y a seis transportes cargados de municiones.

UNA EJECUCIÓN

Paris.—Esta mañana ha sido ejecutado el súbdito argentino Mario José Desplaris, acusado de espionaje.

CONFERENCIA

Londres.—El presidente del Consejo y los ministros de Hacienda, de Agricultura y Comercio de Hungría han llegado a Viena para asistir a una conferencia de carácter económico.

En esta conferencia se tratará del proyecto alemán de federación aduanera de la Europa central, que comprenderá a Alemania, Austria-Hungría, Bulgaria y Turquía.

EL BLOQUEO

Londres.—Se trata de crear en Inglaterra un ministerio para centralizar todas las medidas conducentes a reforzar el bloqueo.

DOS BARCOS TORPEDEADOS

Londres.—El vapor inglés «Dinale» ha sido torpedeado, creyendo que sólo ha quedado un superviviente.

LA ACTITUD DEL JAPON

Paris.—El nuevo embajador del Japón en esta capital, M. Matsin, desembarcado ayer en el puerto de Marsella ha manifestado a un periodista que la acción de su país se limitará en lo sucesivo al aprovisionamiento de los rusos, a los cuales está facilitando artillería, municiones, automóviles y demás materiales de guerra, en gran escala.

LA OPRESIÓN EN RUSIA

Estokolmo.—El Comité polaco ha hecho entrega al Gobierno ruso de un recordatorio respecto a la opresión

por las autoridades rusas sobre los refugiados poloneses, y acordó hacer presente al Gabinete la impresión que ha producido el completo silencio de éste sobre la cuestión de Polonia.

En el periódico polaco «Dziennik Petrogradski» es donde hallan su más viva impresión estas quejas.

El mencionado diario dice así: «Rusia exterioriza constantemente sus planes de guerra en respecto a Armenia y a los Balkanes.»

¿Por qué se guarda silencio con relación a Polonia?»

Principalmente desde que se han hecho públicas las medidas administrativas de Alemania el desengaño sobre la infidelidad de Rusia es general.

Intento de suicidio

Esta mañana, serían sobre las nueve, los tranquilos vecinos de la calle de Trafalgar, se vieron sorprendidos por los desgarradores gritos de una mujer que desde la casa número 16 de la Subida al castillo, daba en demanda de auxilio.

A los pocos minutos, la joven de veinte años de edad llamada Antonia Arguino Pastor, apareció en la puerta de la casa número 16 de la Subida al castillo, presa de gran excitación.

Dicha joven había ingerido dos pastillas de sublimado.

La Arguino Pastor fué trasladada a la Casa de Socorro, donde se le administró un fuerte revulsivo que la produjo vómitos, mediante los cuales puso fuera de peligro a la joven suicida.

un sentimiento demasiado elevado para que la ofrezca dinero.

—¿Haces el papel de poeta, con tantos delirios sobre la conciencia?

—La tuya no es más candida que la mía.

—Yo no he estrangulado a nadie.

—Pero tú eres la mente que dirige nuestra asociación; así es que no tienes menos responsabilidad que nosotros.

—¿Y si Antonia supiera...?

Carenton levantó la cabeza con orgullo.

—Ella lo sabe y me ama lo mismo,— interrumpió,— porque ha comprendido que en mí hay dos hombres diferentes, y se cuida solamente del que se presenta a ella esclavo de su voluntad, y pronto a cualquier sacrificio por su sonrisa. Mi sueño es llevármela un día después de haberme desembarazado del marido, para nuestro común amor.

—¿Y no temes que Daria se cruce en tu camino y se vengue?

Confío en ti para calmarla.

El barón rió de una manera tan feroz, que Antonia, que no había perdido una palabra, tembló. Estaba pálida como la muerte. ¿Qué

—No; soy yo, Clemente—dijo el barón acercándose.

Antonia dió un grito de miedo.

—¿Qué tenéis que decirme a estas horas?

—Quería asegurarme que Celso no estaba en casa.

—No; no ha vuelto, aunque salió apenas comido.

—¿Te dijo dónde iba?

—No.

—Te lo diré yo; a casa de su madre.

—No es posible.

—Pues alguien le ha visto. ¿Tu marido no te ha hablado de reconciliación?

—No, nunca.

—Entonces hay que estar en guardia, pero así viene ahora, finge no saber nada, mañana hablaré remos; buenas noches.

El barón se marchó, pero Antonia tuvo un mal presentimiento; se tiró de la cama y poniéndose de prisa una bata le siguió.

El barón bajaba las escaleras apenas iluminadas, y Antonia por la barandilla le vió entrar en el piso bajo; vió que no había cerrado la puerta y quedó entornada.

Entonces bajó sin hacer ruido y se escondió

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

BOLETIN DE SUSCRIPCION

Don número que habita en la calle se suscribe a ALICANTE OBRERO.

Los que deseen suscribirse pueden llenar este boletín y entregarlo a nuestros repartidores ó en esta Administración, San Ildefonso, número 8.

COR

Hace irremplazable e impermeable el piñón de las alpargatas.

30 es el tiempo que

De venta en la Ferreteria (El Ferrocarril) y en las droguerías principales.

Depósito: San Ildefonso, núm. 10

ALICANTE

Fin representantes en los pueblos.

Escuela Modelo

Calle de Calderon de la Barca

Grandes reformas. — Hermosos patios — Salones ventilados — Enseñanza moderna. — Francés — Dibujo — Gimnasia

PRECIOS ECONOMICOS

CLASES DE NOCHE

Visitar a cualquier hora la ESCUELA MODELO o en las conveniencias de que no hay otra en Alicante que reúna tan recomendables condiciones.

Concepcion Baeza Sala

Profesora en Partos

Academia preparatoria completa para la carrera de Matrona, con el método de último plan de enseñanza. SAN VICENTE de ALICANTE

Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. Queréis ayudarlo? El en cambio os compondrá vuestro reloj a mitad de precio, garantizando los trabajos. Villavieja, 73, bajo.

ALICANTE OBRERO

LA LUCENTINA

Gran almacén de calzado de Asunción Arao

Grandes liquidaciones en existencias inmensas de calzados americanos última novedad. Calzados ingleses, alemanes, franceses, lo más chic de la elegancia y última creación de la moda universal. Calzados del país de las acreditadas fábricas de Mallorca, Palma, Barcelona, Valencia, Bilbao, Madrid y Braa de Aragón. Visitar LA LUCENTINA, antes que otra casa en el ramo de zapatería. Ojo, no equivocarse. Desde lo más económico hasta lo más elegante. Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Especialidad en lo más nuevo y corriente.

LA LUCENTINA

Esta casa por su gusto en el pedido de calzados y sencillos catálogos y muestrarios más nuevos a la vista, hace sus compras con un surtido tan variado completo, que el gusto más delicado encuentra los calzados que desea.

ENTRADA LIBRE

Plaza Isabel II, núm. 27 y Sagasta, núm. 17. — ALICANTE

No confundirse: esta casa no tiene sucursales.

Ramon Ripoll

Tetras y grabados en madera Sagasta, 55

Doña Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de Matrona, con el método de último plan de enseñanza. SAN VICENTE de ALICANTE

PRECIO FIJO

SE VENDE una estantería de bar con buen uso con mármoles y cristales. Razón carpintería de la calle del Par que 16. (Provincial)

Calzado de lujo

Se compra lana usada, a 1'50 y a 2'00 pesetas, kilo

Lana

Se compra lana usada, a 1'50 y a 2'00 pesetas, kilo. Santos Médicos, número 2

SEALQUILA

Es un establecimiento conocido por el Dr. Tenet con todas sus enseñanzas, situado en la Plaza de la Misericordia núm. 16.

Impresos

En la imprenta de este periódico se confeccionan toda clase de impresos tipográficos: como folletos, periódicos, estados para oficinas y particulares, libros, tarjetas, etc., con perfección, prontitud y economía.

Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

1.º La película de actualidad titulada:

La fiera de la Pinada

2.º Entrada en la pista por el tonto

Paparrucha

3.º La pantomima de gran aparato titulada:

El amante de la marquesita

Llamamos la atención de nuestros corresponsales sobre la irregularidad con que envían sus liquidaciones a esta Administración.

Solicitamos a todos nos remitan los fondos que tienen atrasados, pues a causa de la encarecimiento del compañero Moscat, nos hemos visto precisados a hacer muchos gastos.

Diversiones públicas

GINE SPORT

Funcionará por acciones por la ocupación de la zona dirigida por Daniel Alberti, en la que figura a título vicentinos Escudé, a Ferrer. — Preferencia 35 céntimos. — General 15.

SALON MODE NO

Exhibición de interesantes películas procedentes de las salas más renombradas. Programa nuevo diariamente. Sesión continua desde las siete en adelante. — Preferencia 15 céntimos. — General 5

TEATRO NUEVO

Todas las noches estrenos de interesantes bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas. — Preferencia 15 céntimos general 5. Desde las seis y media en adelante, sesión permanente.

LAS DESHONRADAS

en una habitación desierta. Desde allí sintió la voz del barón decir: — Tenias razón Jack, Celso no está en casa pero qué tienes, estás malo? Carenton estaba efectivamente lívido, descajado. — Es que me apercibido que he perdido la cartera, — balbuceó Jack. Clemente se enfureció. — No nos faltaba más que eso, — gritó. — Y ¿crees se te haya caído en casa Trevi? — No sé, no me he apercibido, la lucha a obacuras no ha durado más que segundos, y apenas me apercibi que era tu yerno el hombre que me agredía pensé sólo en huir, para no ser reconocido. — ¿Y tu cartera bastará a denunciarte? ¿Qué llevabas en ella? — Un centenar de francos, la planta del piso de la señorita Celia, pero sin indicación, y me parece que no más. — Ninguna tarjeta, ninguna carta? Carenton se reconcentró un momento, un relámpago pasó por sus ojos, pero nada más. — No, — contestó con voz clara, — De todos modos la pérdida no es tranquila.

FOLLETIN DE ALICANTE OBRERO 367

zadora. La señora Raimunda puede creer que el hombre que ha entrado en su casa y se le ha caído la cartera sea yo y aunque no denuncie la tentativa de hurto, he perdido toda esperanza de recuperar esos papeles que pueden comprometerme y quiero tenerlos en mi poder. — Yo creo que lo que se debe hacer ahora es espigar a Celso. Ya te lo dije que no que ría aceptar la expedición en casa Trevi, al menos antes de quince días, porque no estaba suficientemente preparado, y tu impaciencia ha hecho fracasar todo. Así ahora habrá que esperar también para la señorita Celia, que a estas horas habría ya terminado. — Esperaremos, — dijo el barón. — Tonto, todavía tenemos que colocar las alhajas enviadas por Blanck, y creo que tú no necesitas dinero. — Por el contrario, lo necesito, — dijo Carenton — la vida en Turin es carísima. — Especialmente cuando se tienen amantes como Daria y Antonia — dijo Jack con acento verdadero. — Daria más bien te desnudaría a ti para dármele, pero yo no sé qué hacerme de ella ni de su dinero, y a Antonia estoy ligado por